

DIARIO Q LATINO

135 AÑOS INFORMÁNDOTE



www.diariocolatino.com



facebook.com/diariocolatino-derl



@DiarioColatino

Fallece Don Víctor Saca, fundador de VIJOSA

Información Pág. 2



FALLECE EMPRESARIO Y DIPLOMÁTICO. ESTE VIERNES 26 DE DICIEMBRE FALLECIÓ EL DR. VÍCTOR JORGE SACA, DIPLOMÁTICO Y FUNDADOR DE LABORATORIOS VIJOSA, UNA EMPRESA SALVADOREÑA QUE LA CONVIRTIÓ EN LÍDER Y REFERENTE DE LA INDUSTRIA FARMACÉUTICA A ESCALA INTERNACIONAL. FOTO DIARIO CO LATINO/CORTESÍA

Continúan los despidos

Despiden 700 empleados de FOSALUD

Información Pág. 3

Fallece Don Víctor Jorge Saca, fundador de Laboratorios VIJOSA

Redacción Nacionales
@DiarioCoLatino

Este viernes 26 de diciembre fallece el Dr. Víctor Jorge Saca, diplomático y fundador presidente de Laboratorios VIJOSA, quien llevó a la empresa salvadoreña a ser líder y referente de la industria farmacéutica a escala internacional.

En sus redes sociales oficiales Laboratorios VIJOSA informó sobre el deceso de Don Víctor Jorge Saca.

“Durante más de cinco décadas lideró con visión, ética y calidad, siempre al servicio de los demás. Hoy deja un pro-

fundó vacío en quienes tuvimos el honor de conocerle y trabajar a su lado. Lo despedimos honrando su legado y su compromiso con la salud de su gente”, señala la esquela colocada por Laboratorios VIJOSA.

El doctor Saca se destacó por ser un empresario salvadoreño que llevó a Laboratorios VIJOSA a ser líder y referente de la industria farmacéutica. Incursionó en el rubro en 1967 al fundar Farmacia Las Américas, y en 1971 sentó las bases de lo que en la actualidad es Laboratorios VIJOSA, la cual produce una diversidad de medicamentos, los cuales se comercializan a escala nacio-

nal e internacional.

De hecho, en este año 2025, Laboratorios VIJOSA fue galardonado por 14 años consecutivos como la industria farmacéutica número 1 en exportación. Así lo dispuso la Asociación Salvadoreña de Industriales (ASI) en su 15a edición del Ranking de Exportadores Industriales.

Además de liderar el Top 10 en el sector farmacéutico, VIJOSA figura en las principales categorías globales del ranking. Todo está reconocimiento gracias a la visión de Víctor Jorge Saca.

VIJOSA, y por ende Don Víctor Saca, recibió múltiples reco-



nocimientos. El doctor Saca fue Químico Farmacéutico del Año, otorgado por el Colegio de Químicos y Farmacéuticos de El Salvador en 1989 y 2023. También fue declarado Hijo Meritísimo de El Salvador, título concedido

do por la Asamblea Legislativa en 2014.

El Doctor Saca también fungía como Cónsul honorario de Polonia desde 2011, por lo que era reconocido también en el mundo de la diplomacia.



Apocalipsis 14:13
“Bienaventurados de aquí en adelante los muertos que mueren en el Señor. Sí, dice el Espíritu, descansarán de sus trabajos, porque sus obras con ellos siguen.”

Lamenta profundamente el sensible fallecimiento del

Doctor Víctor Saca

(Presidente del prestigioso Laboratorios VIJOSA)

Quien por varios años consecutivos ganó el premio como la industria farmacéutica No.1 en exportación.

Hacemos extensivas las muestras de cariño y solidaridad a toda su familia en general y rogamos al Dios Todopoderoso por el eterno descanso de su alma.



San Salvador, 26 de diciembre de 2025

VIJOSA
COMUNICA

LA SENSIBLE PARTIDA DE



**DR.
VÍCTOR JORGE SACA**
FUNDADOR Y PRESIDENTE DE
LABORATORIOS VIJOSA

Durante más de cinco décadas lideró con visión, ética y calidad, siempre al servicio de los demás.

Hoy deja un profundo vacío en quienes tuvimos el honor de conocerle y trabajar a su lado.

Lo despedimos honrando su legado y su compromiso con la salud de su gente.

26 DE DICIEMBRE DE 2025



Despiden 700 empleados de FOSALUD



Redacción Nacionales
@DiarioCoLatino

El Sindicato de Trabajadores de FOSALUD (SITRAFOS) informó que un aproximado de 700 empleados, con años de servicio en la institución, han recibido cartas de destitución justo a final de año, golpeando direc-

tamente la estabilidad laboral y emocional de las familias afectadas.

“Expresamos públicamente nuestra profunda indignación y rechazo ante la forma en que se está tratando a trabajadores que, durante años, entregaron su vida laboral al servicio de la población y que hoy, de manera injusta están recibiendo car-

tas de destitución”, señaló la secretaria general de SITRAFOS, Brenda Peña.

Peña dijo que esta decisión afecta de manera directa a la ciudadanía y constituye una falta de reconocimiento al personal de salud en su compromiso, vocación y sacrificio demostrado a lo largo de los años en la atención oportuna y humana

“Expresamos públicamente nuestra profunda indignación y rechazo ante la forma en que se está tratando a trabajadores que, durante años, entregaron su vida laboral al servicio de la población y que hoy, de manera injusta están recibiendo cartas de destitución”

de la población, tal como quedó demostrado durante la pandemia del Covid19, que el mismo gobierno los bautizó como “los héroes” del país.

“La reducción de personal impactará negativamente en la calidad y oportunidad de la atención que la población merece, hacemos un llamado solidario a todos los trabajadores del sistema público de salud que han sido afectados por es-

tas decisiones, nuestro compromiso es acompañarlos, respaldarlos y luchar junto a ustedes para enfrentar este momento complejo”, reiteró Peña.

Recientemente, también se conoció del despidos de más de mil trabajadores del Hospital Rosales, y más de un centenar de trabajadores del Instituto Salvadoreño del Seguro Social.

CESTA llama a capacitar autoridades para evitar crisis por desechos

Redacción Nacionales
@DiarioCoLatino

El presidente de Centro Salvadoreño de Tecnología Apropiada (CESTA), Ricardo Navarro, lamentó los problemas que generaría el tema de desechos en Tecoluca. En ese sentido propone una serie de capacitaciones a las autoridades para evitar que la problemática vuelva a pasar en el futuro.

Es de recordar que el gobierno ha autorizado la construcción del relleno sanitario, sin haber consultado a las comunidades que serán afectadas, sobre todo a la San Francisco Ángulo, San Vicente, tal como lo dice la Ley de Medio Ambiente.

Durante la madrugada de este miércoles 24 de diciembre, los habitantes vivieron

momentos de tensión, luego que personal de la Empresa CYEEM-SAL, acompañados por elementos de la Policía Nacional Civil, irrumpió en la comunidad, con el propósito de ingresar maquinaria pesada para la construcción de un relleno sanitario. Los habitantes evitaron que la maquinaria avanzara, luego de que se apostaran a lo ancho de la estrecha calle, para evitar el paso de las rastras que transportaban la maquinaria pesada. Se supone que este viernes se establecería una mesa de diálogo, pero de momento no hay información al respecto.

Sobre el tema, el presidente del CESTA, Ricardo Navarro sostuvo que los problemas que están ocurriendo en Tecoluca “son el ejemplo clásico” de una situación donde las autoridades buscan un lugar donde depositar

la basura que se genera.

Navarro añadió que claramente, la comunidad, “al igual que cualquier otra comunidad”, no quiere un basurero en frente. “Lo lamentable del caso es que este problema podría haberse evitado y debería evitarse en el futuro”, comentó. Para ello las autoridades deben establecer un proceso que comprende cuatro actividades.

El primero de ellos es que todos los desechos orgánicos generados en el país deben convertirse en abono. “Estamos hablando del 40%”, comentó Navarro. La segunda actividad es prohibir el consumo de plásticos desechables. Ahí se abarcaría otro 25% del problema.

La tercera actividad es el reciclaje, “todo lo que es papel, cartón, metal, vidrio, textiles”. Ahí se abarca otro 15% más. Final-

mente, se le debe pedir a todos los productores que los envases que generan sean posibles de ser procesados.

“Estamos invitando en este mes de enero a las alcaldías, al Ministerio del Ambiente, a ANDRES (Autoridad Nacional de Residuos Sólidos), a que envíen a sus técnicos o administradores o autoridades a una serie de capacitaciones sin costo alguno que van a ser dadas en cuatro jor-

nadas, donde vamos a explicar todas estas actividades en detalle”, instó Navarro.

El objetivo de estas capacitaciones es que estos problemas no vuelvan a ocurrir en el país.

El ambientalista hizo un llamado a las autoridades centrales y locales a sumar esfuerzos para erradicar la problemática que impacta en la salud de las personas y el ambiente.

